



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 1 -

Radio: La Nueva Radio Ya
Hora: 4:25 pm
Fecha: 25 de junio de 2005

Discurso de Daniel Ortega en la Plaza Ana María, Roberto Huembes, antes de iniciar el repliegue a Masaya

Pueblo de Managua, pueblo de Nicaragua, ciudadanos, compatriotas, hermanos todos. Hoy estamos conmemorando el XXVI aniversario del histórico repliegue, como bien lo señalaba nuestro hermano Raúl Benerio, el repliegue fue la expresión de la unidad, del amor, de la esperanza de todos los nicaragüenses alrededor de esa gran convergencia nacional que se formó entonces y que permitió acabar para siempre con la terrible dictadura de Somoza. A XXVI años del repliegue, hoy más que nunca se hace necesario retomar esa unidad, retomar esa convergencia para enfrentar y derrotar una tiranía, una dictadura tan sangrienta y tan brutal como la de los Somoza, como es la tiranía del hambre, la tiranía del desempleo, la tiranía de la falta de salud, la tiranía de la falta de educación, esas tiranías debemos acabarlas de una vez y para siempre. Ahora no se hace necesario empuñar los fusiles como hace veinte y seis años, ahora lo que hace falta es un sentido auténtico de patriotismo de amor al pueblo, de amor a los pobres, de amor a la juventud, de amor a la niñez, de amor a Nicaragua, por eso es que hemos insistido una y otra vez en el diálogo, porque el diálogo es la única alternativa frente a la confrontación y la muerte, el diálogo es la única salida pacífica que tenemos los nicaragüenses y en esta celebración, en homenaje a nuestro héroes, a nuestros héroes y mártires de las diferentes ideología que dieron su vida en la lucha contra la dictadura de Somoza, en honor a la memoria de los miles de nicaragüenses que murieron en la confrontación armada impuesta por la potencia extranjera impuesta en los años ochenta, en honor a la capacidad que tuvimos entonces de dialogar para ponerle fin a la guerra, apelamos a la más alta autoridad que tiene nuestro país, que es el Presidente de la República para que no se continúe alejando del diálogo, que no se continúe distanciando de los procesos cívicos en donde se están debatiendo temas que son de interés de los nicaragüenses como el tema de la tarifa de la energía eléctrica, como el tema del transporte, como el tema del libre comercio, como el tema del medio ambiente, es decir, ahí se están tratando temas que en la medida que se de una repuesta se le estará dando un alivio a los millones de nicaragüenses que se encuentran en la miseria y que se encuentra en la extrema pobreza.

El Presidente cuando anunció al inicio de su mandato que durante el gobierno anterior donde él había sido vicepresidente se habían perdido más de 100 millones de dólares, él uso una palabra más fuerte, dijo, le robaron al pueblo más de 100 millones de dólares que fueron trasladado a Panamá para ser lavados y luego distribuido de múltiples formas incluyendo para ser utilizados para ser utilizados del 2001, fue el Presidente el que hizo la denuncia, todos sabíamos que algo olía mas, pero no teníamos los datos, no teníamos las cifras, nosotros no estábamos en el gobierno, ni estamos en el gobierno, por lo tanto no podíamos hablar de cantidades y fue el propio Presidente, el ingeniero Enrique Bolaños el que dijo, cuando denunció la famosa huaca, que durante el gobierno donde él era el vicepresidente del doctor Alemán se habían robado más de 100 millones de dólares y esto fue al juez y el juez encontró múltiples

**CASA
PRESIDENCIAL**



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

PAG - 2 -

delitos, robo lavado, delito electoral vinculado al robo y al lavado porque ese dinero que fue utilizado en las elecciones del 2001, que colocado en cuentas del candidato a la Presidencia, donde se conocieron los cheques firmados por el mismo Presidente, que es dinero igualmente robado al pueblo, lavado en Panamá y luego utilizado en las elecciones, entonces el señor Presidente dijo, yo voy a renunciar a la inmunidad lo dijo con estas palabras, lo dijo con un tono de firmeza, lo dijo ante todos los medios de comunicación y ante todo el pueblo y han pasado los meses, han pasado los años y el Presidente, es la fecha y no a renunciado a la inmunidad, luego se ha presentado un gran debate entre el poder Ejecutivo y el Poder legislativo sobre las últimas reformas constitucionales y se debate, quién es la autoridad que debe de nombrar a quienes ocupen las direcciones de las Telecomunicaciones de Telcor, Inaa, del agua, de Enacal, del medio ambiente, del Ine, de la Defensa del Consumidor. Eso es lo que esta siendo discutido en estos momentos, todavía no esta siendo discutido quien va hacer el Director del Instituto de la Propiedad y quien va hacer el Director del Instituto de la Seguridad Social. Y esto a provocado una gran crisis entre los Poderes y que pasa, mientras los Poderes entran en crisis, donde el Presidente abusa de su autoridad al no respetar al Poder Judicial y al querer mandar sobre la Policía y el Ejercito como que fueran jueces de mestas de la época de Somoza o mozos de sus fincas, el pueblo lo que quiere es trabajo, el pueblo lo que quiere es salud, la juventud lo que quiere es educación, los productores lo que quieren es financiamiento y se esta desgastando el país en medio de ese debate. Y el Presidente manada a llamar al Secretario de la OEA y lo hace pasar la vergüenza de llegar a Nicaragua en su primera misión y no lograr al que el Presidente llegara o mandar sus delegados al Diálogo Nacional a la Universidad Católica donde estaban esperando el Cardenal Obando, el Frente Sandinista y el Partido Liberal y donde se han incorporado en cinco mesas de discusión, trabajadores, agricultores, empresarios privados, pobladores y jóvenes, porque ahí se esta discutiendo la creación del Banco del Fomento para la producción, ahí se esta discutiendo el alza de las tarifas de energía que ya había aprobado el Presidente y que se logro detener. Ahí se están debatiendo todos estos temas. Y mientras esta ahí ese diálogo y viene el Secretario de la OEA el Presidente ni llevo al diálogo, ni mando a nadie al diálogo una pena para Nicaragua, una pena para el pueblo, una pena para el mismo Presidente que desdice de su papel de Presidente. El Presidente debe ser el primero en estar dispuesto a dialogar y si la persona o la agrupación con la que el Presidente quiere dialogar no llega a él, entonces el Presidente debe ir como dice aquel proverbio si la montaña no viene a mí, yo voy a la montaña y eso es lo que debería hacer el Presidente.

Frente a esta crisis donde se esta discutiendo y poniendo en crisis a otros Poderes del Estado, exponiéndolos. Yo le propuse en nombre del Frente Sandinista al Señor Presidente de la República que lo mas sano, los mas saludable sería adelantar las elecciones y no se trata destituir al Presidente si no simplemente de forma voluntaria, como lo hice yo en año de 1990 entregue el Gobierno un año antes en favor de la paz, a favor de la reconciliación entre los Nicaragüenses. Le hice la propuesta al Señor Presidente, lo que significaría por lo tanto que él este dispuesto a renunciar junto con el Vicepresidente a esa máxima autoridad y que eso permita adelantar las elecciones para el mes de noviembre, el Presidente respondió al día siguiente que aceptaba la propuesta, pero que venia acompañada de lo que se conoce como la Constituyente y la Constituyente indiscutiblemente que en la actual constitución es la máxima autoridad que tiene el Estado Nicaragüense.

Yo le respondí al Señor Presidente que le aceptaba que para noviembre de este año eligiéramos esa Asamblea Nacional Constituyente una nueva Asamblea Nacional y que simultáneamente al elegir a esa

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

**CASA
PRESIDENCIAL**



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

PAG - 3 -

Nueva Asamblea Nacional Constituyente habiendo renunciado el Presidente y el Vicepresidente, elijamos también al Nuevo Presidente y Vicepresidente de nuestro país.

Que dice la Constitución en el artículo 193 dice: La iniciativa de reforma total seguirá los mismo tramites fijados en el artículo 192 en lo que se ha conducente a su presentación y dictamen, es decir que presenta con 47 personas, 47 diputados presentan una iniciativa para que se convoque a la constituyente. Al aprobarse la iniciativa la Asamblea Nacional fija el plazo para la convocatoria de elecciones de Asamblea Nacional Constituyente, no es necesario dos periodos porque no es una reforma constitucional.

Entonces nuestra propuesta hasta este momento con concedíamos a la propuesta del Presidente, porque que es lo que permite la constituyente ya se los voy a explicar después de contarles como mucho de ustedes ya lo saben. Ahora resulta que el Presidente ya no quiere constituyente y ahora el Presidente no quiere adelantar las elecciones, que ahora lo que quiere es referéndum sobre el pleito este sobre la superintendencia de servicio públicos, es decir esta pasando lo mismo que cuando dijo que renunciaba a la inmunidad, está mintiendo Señor Presidente mantenga su palabra vamos a la constituyente renuncie a su período y adelantemos la elecciones Señor Presidente. Y la constituyente para que, para que queremos la constituyente, nosotros cuando venimos hablando de la urgencia en Nicaragua de un Estado verdaderamente democrático estamos diciendo y lo hemos repetido hasta el cansancio y no nos vamos a cansar de repetirlo, el estado de democrático es aquel donde ustedes hermanos Nicaragüenses, hermanos sandinistas, hermanos liberales, hermanos liberales, hermanos del APRE, hermanos de diferentes partidos que todos los ciudadanos tengan la posibilidad, tengan la posibilidad de decidir sobre los grandes temas, que esas decisiones no sigan quedando a como están hasta la fecha en manos del Presidente, en manos de los diputados, que esas decisiones sean del pueblo, sean de los ciudadanos, eso es lo que nosotros planteamos, entonces fíjense, si podemos realizar de acuerdo con la Constitución la Constituyente en el mes de noviembre, para que meternos a un referéndum que tiene un efecto muy limitado, porque el referéndum sería para que ustedes opinen nada más sobre quien tiene la razón, sí el Presidente o la Asamblea, eso se vuelve secundario quien tenga la razón, lo que importa a estas alturas es cambiar el sistema y que este poder que tiene el Presidente, ese poder que tienen los diputados, ese poder que tienen los ministros, ese poder le pase al pueblo, que le pase a los ciudadanos sin distinciones políticas y sin distinciones ideológicas.

Y en una constituyente, en una constituyente establecer los mecanismos para que los ciudadanos puedan decidir que tipo, que tipo de poder presidencial se quiere, si queremos un Poder Presidencial con una gran fuerza que ponga en riesgo la seguridad de toda nicaragua o si queremos un Poder Presidencial que sea totalmente librado y en donde el verdadero Poder Presidencial descansa siempre en el pueblo nicaragüense, en los ciudadanos, en los compatriotas. Y ahí en la constituyente no se estar debatiendo que quien es el dueño de TELCOR, que quien manda sobre TELCOR si el Presidente o la Asamblea Nacional, ahí vamos a decidir, ahí decidirían ustedes ciudadanos, ahí decidiría el pueblo que tipo de Estado queremos, si queremos un Estado con un montón de ministros ganando un montón de plata o si queremos alcaldías con muchos recursos y no tantos ministros ganando un montón de plata sino unos pocos ministros ganando lo que en justicia deben ganar, salarios acordes con las condiciones económicas de nuestro pueblo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

**CASA
PRESIDENCIAL**



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

PAG - 4 -

Y ahí en la constituyente que el pueblo pueda decidir si quiere una Corte Suprema con dieciséis magistrados, con veinte, con diez, con cuatro, con cinco y cuanto deben ganar esos magistrados y si quieren un Poder Electoral con veinte, quince, ocho magistrados y cuanto deben ganar esos magistrados y si quieren una Contraloría con cinco, seis o dos magistrados y cuánto deben de ganar esos magistrados, es decir, la constituyente hermano nos saca de este pleitecito que tenemos ahorita, este pleito que es realmente de los pleitecitos típico de los pleitecitos que se dan en la esquinas, de que si la Superintendencia es del Presidente, o si que la Superintendencia es de la Asamblea Nacional y pasando por encima del poder Judicial y utilizando de forma arbitraria a la Policía, la única manera de acabar con este pleito que desgasta a Nicaragua, que pone por el suelo a las altas autoridades porque parecen... es la constituyente porque la constituyente es la que va a decir que tipo de poder, que tipo de instituciones queremos los nicaragüenses. Es la constituyente la que va a decir cuántos diputados queremos en la Asamblea Nacional, porque el problema que veo yo en la Asamblea Nacional, no es cuánto en tantos diputados tengamos en la Asamblea Nacional, tantos ministros en el gobierno, sino el problema son los salarios, el problemas son los salarios, porque si ser disputados cuesta un servicio y a los diputados se les diera nada más para el transporte, para la alimentación y no el salario que ostentan, estoy seguro que el pueblo no estaría acerca del número de diputados, el problema es lo que cuesta la Asamblea Nacional, el problema es lo que cuesta el poder Ejecutivo, la Presidencia y todos los ministros, el problema es lo que cuestan los poderes del Estado mientras el país se encuentra en el lugar 116 en el que es el desarrollo humano, a la par de Haití, a la par de Haití cuando entregamos el gobierno el 25 de abril del año 1990, lo entregamos, entregamos el gobierno en el lugar número sesenta de acuerdo a los estudios que hace Naciones Unidas sobre el desarrollo humano, en el lugar número sesenta fíjense bien, pero claro cuanto le costo a este pueblo ese lugar número sesenta, cuanto le costo a este pueblo garantizar que todo mundo comiera, que nadie pasara hambre en Nicaragua, cuanto le costo a este pueblo garantizarle educación gratuita para niños, niñas, muchachos, muchachas en la primaria, en la secundaria, en la universidad, cuanto le costo a este pueblo garantizar la salud para todas las familias y que pudiesen llegar y que le pregunten los muchachos y las muchas, los niños y las niñas de las familias que son antisandinistas, que le pregunten a sus padres, a su familia en las ciudades y en el campo, que les pregunten si pagaban un centavo por ir a escuelas, que les pregunten si pagaban un centavo por lo textos escolares, que les pregunten si pasaban por la vergüenza de ser sacados de las escuelas por no estar al día con el pago, que les pregunten si no podían ir a las universidades, que les pregunten como los atendían en los puestos de salud y en los hospitales, que les pregunten si se les negaban los medicamentos, que les pregunten si pagaban por la consulta, si pagaban por las operaciones, que les pregunten a sus padres los muchachos y muchachas, esa juventud que esta levantando y que pertenecen a familias que todavía cargan resentimiento en contra nuestra, que les pregunten si son de familias de productores del campo, de comerciantes, de pequeños empresarios, de empresarios grandes, que les pregunten si alguna vez durante el gobierno del pueblo, durante el gobierno de los pobres se les negó el crédito a los pobres, a los ricos, nunca se les negó el crédito a ninguno de ellos, no se le negó el financiamiento ni a los pequeños productores, pobres sandinistas, liberales o antisandinistas como a los grandes productores del COSEP, no se les negó el crédito a los comerciantes, ni a los empresarios, ni a la pequeña industria, no se les preguntaba en los bancos de qué partido sos, sino que se les decía, sos campesino, sos productor, sos empresario aquí tenes el financiamiento y anda trabájalo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 5 -

Lo que nos costo, lo que nos costo y esto es lo que mas esta sufriendo este pueblo en estos tiempos, porque son quince años en donde nosotros con la mejor buena voluntad hemos venido colaborando con estos gobiernos y después que colaboramos con ellos nos dicen pactistas, fíjense que bonito, después que nos piden que les apoyemos y que colaboramos con ellos nos dicen pactistas, el propio señor Presidente sabe como le apoyamos durante dos años, que si no ha sido gracias al Frente y a la Convergencia Nacional quien sabe donde estaría el señor Presidente, quien sabe donde estaría el señor Presidente, que fue gracia a esta alianza, a este acuerdo, a esta colaboración del Frente con el seños Presidente Enrique Bolaños a las reuniones que sostuvimos, que fue posible destituir al Dr. Alemán de la Presidencia de la Asamblea Nacional, nosotros con 38 votos y el señor Presidente solamente con nueve votos, juntamos fuerza en la Junta Directiva y sacamos leyes para que se pudiese avanzando en lo que se llama la liberación de Nicaragua de la deuda, una lucha que se inició desde nuestros tiempos que se continuo con el gobierno de la señora Chamorro y después con el gobierno de Alemán – Bolaños, ahora con Bolaños y donde en verdad el verdadero artífice de estos logros no son los gobiernos, no son los presidentes, ha sido el pueblo que ha tenido paciencia, ha tenido un espíritu de sacrificio inmenso, un pueblo que no se ha desesperado ni se ha irritado ni se ha levantado como se ha levantado el pueblo boliviano una y dos veces para votar a los gobernantes, un pueblo que ha aguantado esas dolorosas medidas económicas en aras de la paz, en aras de la estabilidad mientras ve como vienen creciendo la fortuna de los más ricos, que además se las llevan al exterior y se viene multiplicando la miseria en medio de todo el pueblo. Si a alguien hay que reconocer en Nicaragua el hecho de que se esté condonando esa deuda es al heroico, glorioso y sacrificado pueblo nicaragüense, por lo tanto desde esta plaza histórica y desde antes de iniciar esta marcha hacia Masaya, en esta celebración que está llena de alegría, llena de entusiasmo, aquí no venimos a predicar odio contra nadie, aquí no venimos a exacerbar la confrontación ni la polarización, cansado estamos de todo esto, aquí venimos a hacer propuestas concretas. Y yo le pido al Presidente que no se esté echando para atrás ahora que está planteando que vayamos al referéndum, para discutir nada más esto, vayámonos a la constituyente, cambiemos este sistema que no tiene nada de democrático y démosle el poder al pueblo, démosle el poder a los nicaragüenses, démosle el poder a todos los sectores de la sociedad nicaragüense, que tengan la capacidad de aportar en las grandes decisiones, no solamente los diputados si no que también los campesinos, las mujeres, la juventud, los empresarios, los comerciantes, los transportistas, todos los sectores de la sociedad nicaragüense y que también tengan la capacidad todos esos sectores junto con el pueblo de destituir cuando sea necesario conforme ley y Constitución al Presidente si se porta mal, al vicepresidente si se porta mal, a los diputados si se portan mal, a los ministros si se portan mal y a los alcaldes y a cualquier funcionario público que se porte mal.

Ese es el tipo de nueva Constitución que queremos, necesitamos no seguir poniendo parche a esta Constitución, porque con los parches no le estamos dando las repuesta que quiere el pueblo y vamos a ver un pueblo cada vez más molesto con los ministros, con el Presidente, con los diputados, con las autoridades, se necesita hacer una nueva Constitución, la Constitución de la nueva Nicaragua, la Constitución de la reconciliación, la Constitución de la paz, la Constitución de la unidad, la Constitución que le entregue de una vez por todas el poder a todos los ciudadanos, a todos los compatriotas, a todos los nicaragüenses.

¡Que viva el veinte y seis aniversario del repliegue!

**CASA
PRESIDENCIAL**



**REPUBLICA
DE NICARAGUA**

MONITOREO ESPECIAL

PAG - 6 -

¡Que vivan nuestros héroes y mártires!

¡Sandino vive!

¡Que viva la convergencia nacional!

¡Que viva la unidad sandinista!

¡Hasta la victoria!

Nicaragua es el Frente ¡jodido!

Nicaragua es el Frente ¡jodido!

Nicaragua es el Frente ¡jodido!